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您对我们的改变有什么高见？
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●一周读者留言精选

宁波创业圈微信号

聆听甬商微课
堂请扫“东南风”微
信客服号加好友，并
留言“微课堂”，由我
们客服拉进甬商微
课堂微信群。

特别声明 作者通过任何途径向本报社投稿的行为即视为同意将投稿文章在本报社旗下所有的媒介上

（包括电子信息网络形式）传播，并认可本报社的稿费支付标准和支付时间，且认可收到的一次性报酬已包

含该文章在本报社所有媒介上传播的报酬。

关于制造业转型
prosperous泽：知己知彼，战不殆。宁波缺少

行业引领的企业或产业，核心竞争力不足，不能形
成强大的产业集聚区，很多中游的产业和企业大而
不强、同质化竞争会带入微利时代，辐射力不够。
小而美的独角兽也是一种发展趋势，牢牢把控产业
链的某一环节，链式反应也不错。

家电行业未来是智能集成一体化，以后趋势是
一个品牌或联盟覆盖家庭所有的家电，嵌入式统一
集中管理。大企业要大格局布局一体化服务平台，
小企业要小而美地做好链环节。宁波的家电要加
油，不要败给时代。

来自东北的净月侠：宁波制造强在“造”的环
节，研发、设计、营销、平台确实弱了些。苦于科
教资源少啊。

智见不语：除了紫海 （红海、蓝海交叉），以
前还有黄海的，都是从传统产业找痛点进行创新，

从而发现新的商机！这种思路是非常准确的，也是
传统产业升级的路径，就像创业黑马牛文文说的，
中国所有的生意都值得再做一次！就是说传统产业
可以用新的手段玩出新花样。

知行：这紫海碧波荡漾的样子，让人心旌摇
荡，浮想联翩。

其他话题
solowd：（华茂人） 有所为有所不为，不贪不

邪，不骄不躁，初心不改，点赞。
十里红妆：（关于上市公司高管专业成长背

景）大多数不但要一流高校而且要一流专业。普通
学生基本不用看。

甬于超越：多引进高校在宁波设立
分校、研究院、产学研中心、技术转化
中心，前面没做的补回来。

不知不觉，2018我们即将走完半程，还记得年初定下的目标
吗？

当然，无论你此刻春风得意，还是沙场折戟，请相信天无绝
人之路。这不，6月25日，我们都被一条消息惊爆了眼球：恒大
健康斥资64.5亿港元收购时颖集团全部股份，持有FF全资母公
司Smart King45%股份！

连众叛亲离的老贾都能峰回路转，你还有什么理由轻言放弃？
话说回来，当前资本巨鳄无不对新能源车表现出近乎疯狂的

痴迷。过去两年，国内涌现了上百家新能源车企，蔚来、威马、
奇点、知豆……个个有着独角兽的天然基因。

有了资本大鳄的加持，老贾会不会迎来咸鱼翻身的下一个春
天？

周复一周，在每周的殚精竭虑、辛勤耕耘中，
在读者和粉丝朋友们的期盼下，东南商报的改革转
型已经走过了半年历程。

半年来，我们端出了不一样的产品和服务。
半年来，我们坚持打造智库型财经类融媒体，

与国研经济研究院合作组建了东海分院，推出了东
南财金微信号，专业剖析宁波经济发展轨迹和动
态。

半年来，我们努力打造精品深度报道，推出
独角兽报道、宁波西站报道、中美贸易战报道、
校城合作报道、单打冠军报道、膜力之城报道等
等，既集合大家的智慧为宁波的发展出谋划策，
又为读者提供酣畅淋漓的深度报道。我们还推出
了系列报道甬商面对面、改革开放40周年之父辈
奋斗史等栏目，讲述宁波企业家的成长。

半年来，我们与宁波市社科院合作，承办宁波
发展论坛春季会，邀请国务院发展研究中心副主任
张军扩、浙商发展研究院院长王永昌、知名甬商郑
永刚等前来研讨企业家精神；甬商总会、市社科联
与我们合作谋划了12A高端财经沙龙，邀请企业
家、政策制定者、学术研究者以及媒体人士共同交
流，探讨宁波城市和经济、产业发展的相关话题，
打造高端社交平台；我们坚持做了20多期创业分享
会，邀请创业者前来分享创业的经验得失，为宁波
创业创新呐喊助威……

当然，我们做的和需要去做的，还远不止这
些，披荆斩棘，开拓进取，我们一直在路上。东南
商报改革转型，你觉得怎么样？欢迎给我们提提建
议。可以扫微信客服号“东南风”微信二维码与我
们交流。期待你的真知灼见。

殷浩


